

“Están en prisión por ellos”

Pascual Maragall exige a Aznar, Pujol, Roca y Fernández Díaz que expresen públicamente su solidaridad con Josep María Sala y Carlos Navarro

Barcelona / AGENCIAS.—El ex alcalde de Barcelona Pascual Maragall reclamó ayer a José María Aznar, Jordi Pujol, Miquel Roca y Alberto Fernández Díaz que expresen su “simpatía y solidaridad” con Josep María Sala, encarcelado por el caso Filesa, al considerar que “está en prisión también por ellos”.

Maragall, que reside actualmente en Roma donde se dedica a impartir clases sobre urbanismo y ciudades, ha roto el silencio que mantenía sobre el ‘caso Filesa’ para dar su apoyo a Sala, en un artículo que publicaba ayer el periódico ‘La Vanguardia’.

En el artículo, el dirigente del PSC insta a los líderes de los principales partidos políticos de España a abandonar “la hipocresía” y admitir que Sala y Carlos Navarro, condenados por el ‘caso Filesa’, “van a prisión también por ellos” después de recordar que los casos de financiación

irregular han salpicado también al PP (‘casos Naseiro o De la Rosa’) o a CDC (‘caso Casinos’).

“Hay que pedir a Pujol y Roca, a Aznar y Fernández Díaz, que no sólo expresen su simpatía personal por Sala y Navarro y su malestar personal por lo que les sucede, sino que expresen su solidaridad con él, cosa muy distinta”, señala. A juicio de Maragall, “más le conviene a todos agradecerlo —a Sala y Navarro— que dejar crecer la vibora del resentimiento que sin duda está ya ahí cargada de razón. El cántaro se ha roto de tanto llevarlo a la

fuelle ‘por todos’”.

El ex alcalde de Barcelona lamenta que los ex dirigentes socialistas condenados por Filesa hayan recibido penas que considera demasiado elevadas ya que “estamos hablando de la financiación ilegal de partidos y no de delitos peores como el enriquecimiento personal y la prevaricación”. “Aquí —matiza— nadie se ha medido un duro en el bolsillo. No es como en el caso Estevill y Roldán. Ni como los casos Macosa, Rosillo, Roma, Torelló, Mas Blau o Sòller, que por cierto no han terminado en prisión”. Estos últimos casos han afectado bien al PP o a CiU. Maragall subraya que la sentencia del ‘caso Filesa’ es la primera “que condena en serio lo que aparece como financiación ilegal de partidos” y se muestra sorprendido porque “no se haya aplicado la misma firmeza judicial a ninguno de los casos intuidos o conocidos de gran escala”, entre los que destaca el ‘caso Casinos’, el Naseiro o el De la Rosa.

Por último, el ex alcalde aconseja a Josep María Sala que acepte un posible indulto del Gobierno ya que debe entenderse como una muestra de solidaridad del conjunto

de las fuerzas políticas.

Por su parte, el líder de UDC, Josep Antoni Duran Lleida, pidió que, con urgencia, las fuerzas políticas alcancen un “pacto global” sobre el funcionamiento de los partidos, similar a los Pactos de la Moncloa, que permita encontrar una vía de indulto para los condenados por el ‘caso Filesa’.

En declaraciones a ‘Catalunya Informació’, Duran Lleida reivindicó la necesidad de que los políticos se sientan a debatir y a buscar “una nueva manera de hacer política” para ofrecer a los ciudadanos. “Exijo con urgencia un pacto global que pueda dar viabilidad a la situación personal de Josep María Sala y Carlos Navarro pero que no consista sólo en encontrar una vía de indulto o amnistía para ellos, sino también un compromiso de los partidos de enmendar la plana.

El ex alcalde de Barcelona recuerda los casos de financiación irregular que han salpicado al PP y CiU

Duran i Lleida cree urgente un pacto de todos los partidos para concederles el indulto y enmendar la plana

“Me quitan la libertad pero no la dignidad”

Carlos Navarro y Lluís Oliveró ingresaron ayer en la prisión de Brians

Barcelona / D16.—El ex diputado socialista Carlos Navarro y el ex administrador de Filesa, Lluís Oliveró, ingresaron ayer en la prisión de Can Brians, en Sant Esteve Sesrovires, para iniciar el cumplimiento de la pena impuesta en la sentencia por el ‘caso Filesa’.

Navarro llegó a las 12.50 horas acompañado por el diputado socialista Xavier Guitart, el ex diputado y abogado Santi Riera y por el alcalde de Olesa de Montserrat, Enric Tèrmens, que dijo que lo acompañaba “por lealtad personal y de partido”.

Navarro leyó un comunicado en el que aseguró que no ha cometido ningún delito y que podrá quitarle la libertad “pero no la dignidad”.

Por su parte, Lluís Oliveró llegó al centro penitenciario a las 13.15 horas acompañado también por Santi Riera y declinó hacer declaraciones a los periodistas.

Carlos Navarro, ex res-

ponsable de finanzas del Grupo Parlamentario Socialista, fue condenado a 11 años de cárcel por falsedad continuada en documento mercantil, asociación ilícita y un delito contra la Hacienda Pública. La sentencia le condena a pagar además una multa de 600.000 pesetas. Mientras, Oliveró está condenado a 10 años de prisión por falsedad en documento mercantil, asociación ilícita y un delito contra la Hacienda Pública. Además el ex diputado del PSOE deberá pagar 350.000 pesetas de multa.

Carlos Navarro explicó antes de ingresar en prisión, que él mismo había pedido a sus familiares, amigos y compañeros que no acudieran a despedirle porque “yo soy de carne y hueso y ésta no es una situación fácil para mí. Ya me he despedido privadamente de todos ellos y me ha hecho falta mucha fortaleza física y moral”.

El ex diputado señaló que “como decía Josep María Sala hace unos días aquí,



LOS ÚLTIMOS DE FILESA Carlos Navarro y Lluís Oliveró ingresaron ayer en la prisión de Brians. Con su entrada en prisión, largamente recordada en los medios de comunicación oficiales, especialmente RTVE, ya se encuentran en la cárcel todos los condenados por la financiación irregular del PSOE.

los que buscaban la foto ahora la tendrán completa pero también confío en que la gente, el pueblo, que no es ciego ni tonto, sabrá valorar lo que se debe hacer con todos aquellos que han estado detrás. No he cometido ningún delito pero no vale que yo lo diga”.

Según Navarro, “soy y seré socialista porque ten-

go las condiciones personales. Podrán quitarme ahora la libertad pero no mi dignidad ni la de la gente que cree en mí”, aseguró.

“Yo agradezco a todos mis amigos y compañeros que han manifestado su apoyo e incluso más allá de actitudes testimoniales pidiendo mi indulto como gesto práctico de que se

haga justicia, al margen de las interpretaciones políticas que se quieran hacer. Todos saben que llevo una carga pesada y confían, como yo, que a pesar de todo las instancias jurídicas y políticas resolverán esta situación tanto por mí como por el resto de compañeros”, terminó de decir Carlos Navarro.

Rubalcaba justifica el descenso del PSOE

Alfredo Pérez Rubalcaba atribuyó ayer a las noticias sobre el ‘caso Filesa’ el descenso en intención de voto que sufre el PSOE.

Madrid / D16.—El sondeo, publicado ayer por el diario ‘El País’, asegura que el PSOE se encuentra en estos momentos a 4,6 puntos del PP.

Rubalcaba responsabilizó de este “pequeño retraimiento” en las preferencias de los electores (del 27,5 en julio a 26,8 en noviembre), a que la encuesta está realizada en los últimos días, “que no han sido muy buenos para el PSOE”.

Para el dirigente socialista, el sondeo está “muy marcado” por el momento en que se ha hecho, por lo que considerará que será transitorio y que “siguen siendo 300.000 votos los que separan un partido de otro, y no creo que eso haya cambiado”.

Rubalcaba se refirió a la encuesta del CIS dada a conocer esta semana, y apuntó que es “muy parecida” a la de ‘El País’, y que aproxima más la intención de voto de PSOE y PP, porque está hecha unas semanas antes. Asimismo, el responsable de Comunicación de la Ejecutiva Federal del PSOE dijo que el sondeo tampoco es del todo bueno para el Gobierno, ya que recoge que el rechazo a su acción de Ejecutivo ha pasado del 30% en julio al 41% en noviembre.

“Hay un crecimiento económico”, aseguró, “del que el Gobierno hace ostentación, pero que no llega a los ciudadanos, y provoca lógicamente rechazo. Hay una mayoría de los ciudadanos que se dan cuenta que las cosas van bien, pero para muy pocos”.

Por su parte, el portavoz adjunto del PP, Ramón Aguirre, aseguró que el sondeo confirma “la fase de despegue en la que se encuentra el PP en relación con su principal adversario”.

Aguirre precisó que la encuesta de Demoscopia, al no estar realizada en período electoral, “hay que opinar con cierto nivel de cautela”, pero “le damos mucha importancia”, porque refleja que el PP “camina de forma muy solvente a una mayoría muy próxima a la suficiente”.

A su juicio, éste y otros sondeos anteriores confirman “una tendencia que se viene registrando desde julio de 1997.”